
Protokoll GV TC-Steg 2024 
 

Datum:  Freitag, 22.03.2024 
Ort:   Steg, Benkenstube 
Start:   19:13 
 
Der Vorstand:  Präsident: Brenner Andreas 
   Vize-Präsident/Aktuar: Stettler Mario 
   Kassier: Rotzer Daniel 
   Juniorenleiter: Marisa Bregy 
   Technischer Leiter: Kohlbrenner Heinz 
   Platzwart: Rinaldi Daniele 
 
Anwesend:  Siehe Anwesenheitsliste (liegt diesem Protokoll als Anhang bei). 
 
Entschuldigungen: Grand Helmut, Tscherry Mathis, Zengaffinen Damian, Schmid Evelyne 
   Bumann Sigmar, Grand Lucien, Hildbrand Fernanda, Schnyder Daniel 

   Martig Nick, Bregy Lothar, Lehner Luzia, Zumoberhaus Martha, Martig 
   Konrad 

 
1. Begrüssung 
 

Der Präsident Andreas begrüsst alle Anwesenden zur 49. GV im Jahr 2024. Die Liste der 
Entschuldigungen wird von Andreas verlesen.  
 
Andreas ruft zu einer Schweigeminute auf, im Gedenken für unser verstorbenes Club-
Mitglied Kuonen Kurt. 
 
Die Einladungen für die GV wurden rechtzeitig versendet und somit ist die Versammlung 
beschlussfähig. Die Traktandenliste wird von der Versammlung genehmigt. 
 
Folgende Traktanden werden in der GV behandelt: 
 

• Begrüssung 

• Wahl der Stimmenzähler 

• Protokoll der letzten GV 

• Jahresbericht Präsident 

• Jahresbericht Technischer Leiter 

• Jahresbericht Juniorenleiterin 

• Jahresbericht Platzwart 

• Kassa- & Revisorenbericht 

• Budget 2024 

• Wahlen 

• Verschiedenes 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
 

Die Wahl des Stimmenzählers fällt auf Grand Joel. Dies wird von der Versammlung mit 
Applaus bestätigt. 
 

  



3. Protokoll der letzten GV 
 

Die Protokolle der GV werden nicht mehr physisch verschickt. Alle Protokolle stehen zur 
Einsicht auf der Webseite des TC-Steg zur Verfügung. 

 
4. Jahresbericht Präsident 
 

Der Präsident Andreas verliest seinen Jahresbericht. 
 
Die Versammlung verdankt dies mit grossem Applaus. Der Jahresbericht liegt diesem 
Protokoll als Anhang bei. 
 

5. Jahresbericht des Technischen Leiters 
 

Der Technische Leiter Heinz verliest seinen Jahresbericht.  
 
Der Präsident dankt Heinz für seine langjährige Arbeit für den TC-Steg. Die Versammlung 
verdankt dies ebenfalls mit Applaus. Der Jahresbericht liegt diesem Protokoll als Anhang bei. 
 

6. Jahresbericht Juniorenleiterin 
 

Die Juniorenleiterin Marisa verliest ihren Jahresbericht. 
 

Der Präsident dankt Marisa für ihren unermüdliche Einsatz für die Junioren und all die anderen 
Arbeiten, die sie für den TC-Steg übernimmt. Die Versammlung verdankt dies mit grossem 
Applaus. Der Jahresbericht liegt diesem Protokoll als Anhang bei. 
 

7. Jahresbericht Platzwart 
 
Der Platzwart verliest seinen Jahresbericht. 
 
Die Versammlung verdankt den Bericht mit Applaus. Der Jahresbericht liegt diesem Protokoll 
als Anhang bei. 
 
Frage von Joel Grand bezüglich des dunklen Drecks auf den Plätzen: Dies kommt vor allem 
bei Stark-Regen vor. Trocknen die Plätze wieder ab, kann dies einfach weggewischt werden. 
 
Erinnerung an die Runde zum Thema Moosbefall der Plätze: Es ist wichtig den Ganzen Platz 
zu wischen, seitlich und bis ganz hinten ebenfalls. Durch diese einfache Massnahme kann 
dem Moosbefall wirksam Einhalt geboten werden. 

 
8. Kassa- & Revisorenbericht 
 

Der Kassier Daniel verliest seinen Jahresbericht.  
 
Der Präsident dankt Daniel für seine Arbeit für den TC-Steg. Die Versammlung verdankt dies 
ebenfalls mit grossem Applaus. Der Jahresbericht liegt diesem Protokoll als Anhang bei. 
 
8.1 Kassa- & Revisorenbericht 
 

Die Revisorin: Bettina Indermitte 
 
Die Revisorin Bettina verliesst den Kasse- & Revisorenbericht. Es wird der Antrag auf 
Entlastung des Kassiers und des Gesamt-Vorstands gestellt, welcher durch Applaus von der 
Versammlung genehmigt wird. 
 



Der Präsident dankt den beiden Revisoren für ihre langjährigen Dienste für den TC-Steg. 

 
9. Budget 2024 und folgende 
 

Der Kassier Daniel präsentiert das Budget für das Jahr 2024. Die Versammlung verdankt 
dies mit grossem Applaus. Die Budget-Planung liegt diesem Protokoll als Anhang bei. 
 
Daniel erwähnt, dass in den Jahren 24/25 mindestens Fr. 15'000.00 erwirtschaftet werden 
müssten, damit die Planung bis 2030 aufgehen kann.  
 
Es müssten folgende Möglichkeiten in Betracht gezogen werden: Lotto, Tombola anlässlich 
der Jubiläumsfeier des TC-Steg im Jahr 2025 oder Akquirieren eines grösseren Sponsors. 
 
Angesichts der langfristigen Quartier-Pläne seitens Gemeinde Steg, wurde aus der 
Versammlung wurde die Frage bezüglich Sportzentrum gestellt. 
 
Helmut Indermitte nimmt zu diesen Plänen Stellung: 
 

• Kostenaufteilung: je 1/3 Bund/Kanton/Gemeinde 

• Hallenbad nicht mehr sanierungsfähig 

• Kosten Hallenbad Standort-Konzept Fr. 60'000.00 

• Evtl. kriegen die Sportvereine FC Steg, TC-Steg und mögliche Andere Vereine ein 
gemeinsames Club-Haus oder gemeinsame sanitäre Anlagen. 

• Ausarbeitung eines Quartierplans mit der Burgergemeinde 

• Ziele: Förderung von Sportaktivitäten und nachhaltiges Wachstum der Gemeinde 

• Diese Pläne sind eher langfristig und in den nächsten 3 Jahren wird wohl noch nicht 
so viel spruchreif sein. 

 
 

10. Wahlen 
 

Durch den Austritt unseres jetzigen Kassiers Rotzer Daniel, muss seine Nachfolge geregelt 
werden. 
 
Als neuer Kassier konnte glücklicherweise Ahlbrand Constantin gewonnen werden. 
 
Die Versammlung wählt Constantin einstimmig als Kassier in den Vorstand. Dies wird mittels 
grossen Applauses verdankt. 
 

11. Verschiedenes 
 

Verabschiedung Daniel aus dem Vorstand: 
 

• Grosser Dank für die geleistete Arbeit in den letzten Jahren 

• Finanzen sind auf dem neusten Stand, auch Software technisch 

• Einführung Bezahlung mittels Twint im Clubhaus 

• Daniel wird ein Präsent überreicht 

• Daniel bedankt sich und betont dabei nochmals den guten Zusammenhalt im 
Vorstand, ohne den es nicht gehen würde. 

• Grosser Applaus von der Versammlung 
 
  



Erste Worte von neuen Kassier Constantin: 
 

• Constantin betont im Speziellen die grosse Bedeutung der Sportvereine bezüglich 
Integration ausländischer Mitbürger in unseren Gemeinden. 

 

Spezieller Dank an Fryand Dave: 
 

• Dave hat uns einen neuen Boiler sowie die Kosten für den Einbau gesponsort. 

• Dave wird ein Präsent überreicht 

• Grosser Applaus von der Versammlung 
 
Frage von Bettina Indermitte wegen zukünftiger Getränke-Abrechnung der Teams: 
 

• Bezahlung via Twint ist möglich und auch einfacher 

• Die Teams sollen in Zukunft die Getränke-Stichlisten selber zusammenzählen und 
per Twint bezahlen. 

 
Anpassungen Getränke-Sortiment: 
 

• Neu Weisswein/Rose Chapeau 5dl 

• Neu Wesswein Johannisberg 5dl 

• Rotwein Positivo wird beibehalten 

• Weisswein Fin Cuve wird beibehalten 

• Apèro-Getränke Crodino u. ein Panasch sollen neu aufgenommen werden 
 
Gebäudeversicherung: 
 

• Joel Grand bemerkt, dass die Gebäudeversicherung demnächst ausläuft. Diese muss 
alle 5 Jahre erneuert werden. Joel wird mit Constantin Kontakt aufnehmen 

 
Blachen-Sponsoren: 
 

• Zwei Blachen-Sponsoren sind leider abgesprungen 

• Joel Grand (Helvetia Versicherung) erklärt sich bereit ein Blachen-Sponsoring zu 
übernehmen 

• Fryand Dave (Fryand & Wahli GmbH) erklärt sich bereit ein Blachen-Sponsoring zu 
übernehmen. 

• Die Versammlung verdankt dies mit grossem Applaus. 

• Neue Blachen der Firma Aproa, da diese im 2023 durch einen Sturm beschädigt 
wurden 

• Neue Blachen der Firma Raiffeisen, da diese ebenfalls beschädigt wurden 

• Neue Blache der Firma Leukersonne 
 
Risse in Plätzen 1+2: 
 

• Auf den Plätzen 1+2 kommt es wieder vermehrt zu Rissbildungen unter dem Teppich. 

• Die Firma Bächler+Güttinger wird im Rahmen der Platzreinigung einen Test zur 
Sanierung eines solchen Risses durchführen. Je nach Erfolg werden nach und nach 
die grösseren Risse saniert. 

 
  



Verdankungen: 
 
Carmen Brenner verdankt die Arbeit des Vorstands für den TC-Steg, was von der 
Versammlung mit grossem Applaus honoriert wird. 
 
Der Präsident bedankt sich bei der Gemeinde, den Sponsoren Raiffeisen, Aproa und 
Leukersonne, allen 100er Club-Mitgliedern und allen die sich in irgendeiner Form am 
Wohlergehen des TC-Steg beteiligen. 
 
Der Präsident bedankt sich bei der Versammlung für die Anwesenheit und schliesst die 
49ste GV offiziell um 20:15 ab. 
 
Die Versammlung wird zu einem kleinen Imbiss und einem gemütlich ausklingen des Abends 
eingeladen. 
 
 
 
 
Besten Dank für die aufmerksame Lektüre. 
 
 
Der Aktuar 
 
Stettler Mario 


